

Martes 06 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Nueva sacudida bursátil mundial; cae 2.40% el IPC

Leticia Hernández Morón

La percepción de una sostenida tendencia alcista en las tasas de interés internacionales se apoderó nuevamente de los mercados financieros. En consecuencia, provocó pérdidas encabezadas por Wall Street, donde el Promedio Dow Jones cerró en su mínimo de tres meses. En México, el mercado de valores cayó 2.40 por ciento, a 18 mil 954.92 unidades, y en Sao Paulo bajó 3.17 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151032>

La Reserva Federal y los riesgos actuales: ¿inflación, estanflación y recesión?

Claudio Núñez / NSC Asesores

En los últimos años, las principales economías mundiales han registrado un crecimiento sostenido. Así, las cifras e indicadores utilizados por los analistas han mostrado estabilidad en las principales variables, y la mayor parte de ellos estima que en los años por venir el crecimiento se mantendrá de la misma forma. Pero existe un foco rojo en este crecimiento mundial: el uso excesivo de deuda con el que se ha construido. Hay que recordar que al haber entrado la economía de Estados Unidos en un periodo recesivo en 2000-2001, la Reserva Federal (Fed) decidió combatir esto con la baja de tasas más fuerte en la historia moderna de ese país. Así, vimos cómo los intereses se situaban por debajo de 1 por ciento durante mucho tiempo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151046>

Empresas, sin protección contra riesgos: PWC

Alma López

Las empresas del país no están preparadas para administrar los riesgos financieros y de mercado que desencadenaría un eventual gobierno de izquierda. Al permanecer pasivas y en espera del resultado de las elecciones presidenciales del 2 de julio, las empresas reducen su capacidad de reacción para resolver problemas de liquidez, manejo de deuda y desarrollo de mercado que pudieran presentarse después del acontecimiento político. "Para la mediana empresa genérica, diez meses posteriores a las elecciones son suficientes para hacer las adecuaciones necesarias, sin embargo, las grandes empresas -Telmex, Cemex y las mineras, entre otras- debieron empezar desde hace año y medio, pero no lo han hecho", expuso Juan Manuel Ferrón, socio líder de asesoría de negocios de PricewaterhouseCoopers.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Entrará la economía mexicana en proceso de desaceleración

Isabel Becerril

Para el próximo año, México registrará una disminución en el ritmo de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) y en la generación de puestos de trabajo, situación que tendrá que enfrentar el nuevo gobierno, sin importar su extracción partidista, advierten analistas. Leticia Armenta, directora del departamento de Economía del Tecnológico de Monterrey campus ciudad de México, y Gerardo Cruz Vasconcelos, presidente del Comité de Estudios del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), coinciden en que para 2007 la economía avanzará 3.0 por ciento, es decir un punto menos con respecto al incremento del PIB que se espera para el actual ejercicio. Con ese nivel de desarrollo, sostienen, se crearán de 500 mil a 600 mil empleos, de calidad deficiente, porque en su mayoría no contarán con las prestaciones de ley -como IMSS, Infonavit, aguinaldo, periodo vacacional y reparto de utilidades-, además de que serán temporales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151018>

Llega a México IED por 6 mil 500 mdd en 5 meses

Ivette Saldaña

Aun con la turbulencia política-electoral en los primeros cinco meses de 2006, México registró proyectos de inversión extranjera por seis mil 500 millones de dólares, especialmente en el sector manufacturero. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, dijo que con ello se puede confirmar la meta foxista de que al cierre del año se habrán recibido 20 mil millones de dólares, alrededor de 10 por ciento más de lo estimado en enero. Indicó que los proyectos de las empresas extranjeras se están concentrando en la industria manufacturera, actividad a la que por tradición llegan las divisas, especialmente a las ramas automotriz, aeroespacial y agroindustria.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151019>

Crece 10.1% la confianza del consumidor en mayo

Guadalupe Cadena

Martes, 6 de junio de 2006

La población ha mejorado sus expectativas en torno a la economía nacional, ya que en mayo el Índice de Confianza del Consumidor se ubicó en 109.8 puntos, 10.1 por ciento superior a lo reportado en igual mes del año pasado. Sin embargo, medido a tasa mensual y sin los factores estacionales, se observa que el indicador disminuyó 0.4 por ciento en mayo respecto de abril anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática. El Índice de

Confianza del Consumidor es un instrumento estadístico que sirve para conocer cuál es la percepción de las familias acerca del comportamiento general de la economía interna y la condición económica de los miembros del hogar.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151020>

Cae México en círculo vicioso por pérdida de competitividad

Guadalupe Cadena

La pérdida de competitividad de México ha generado un círculo vicioso, ya que la insuficiencia de inversiones se traduce en escasa generación de empleos, la mayoría sin prestaciones, lo que a su vez implica baja productividad del trabajo y menores ventajas comparativas para la economía nacional. Así lo establece el grupo de análisis económico y social Aregional, en un estudio sobre el comportamiento reciente del mercado laboral mexicano, que se caracteriza por la desocupación, baja generación de plazas, empleo precario, actividades informales y migración de personas. Como se ha mencionado antes, México ha disminuido en los últimos años en la escala de competitividad internacional. Tan sólo entre 2000 y 2005 cayó de la posición 42 a la 60, según la medición del Foro Económico Mundial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151021>

En breve, el fallo sobre la Ley de Energía para el Campo

Lourdes Edith Rudiño

Y el efecto práctico, según Fernando Gutiérrez García, delegado del Senado en la controversia, será que el Ejecutivo tenga que ajustar a la baja las tarifas eléctricas para el bombeo de los 106 mil pozos agrícolas del país, así como los precios de diesel y combustible para el agro, la pesca y la acuicultura. "He hecho cálculos y veo que anualmente - desde que se aprobó la Ley en cuestión, en diciembre de 2002- el Ejecutivo ha dejado de presupuestar tres mil 500 millones de pesos para dar precios de estímulo al agro en los tres insumos", señaló en entrevista.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Ronda la inflación al crecimiento mundial

En el primer cuatrimestre del año, los precios en EU aumentaron 3.6% anual; en Europa y Japón las presiones aún son menores. Debido al fuerte crecimiento de la economía mundial, muchas industrias están acercándose a su límite de producción. En conjunto con los aumentos en los precios de la energía y otras materias primas, esto crea un entorno de presiones inflacionarias crecientes. En Estados Unidos, el índice subyacente de precios al consumidor, que excluye alimentos y energía, presentó en abril aumentos, respecto del mismo mes de 2005, de 2.3 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150966>

Posible desaceleración económica mundial por alza en tasas

Andrés Vernon

Debido al fuerte crecimiento de la economía mundial, muchas industrias están acercándose a su límite de producción. En conjunto con los aumentos en los precios de la energía y otras materias primas, esto crea un entorno de presiones inflacionarias crecientes. En Estados Unidos, el índice de precios al consumidor subyacente (es decir, que excluye alimentos y energía) presentó en abril un avance de 2.3 por ciento respecto al mismo mes de 2005, contra el incremento de 2.17 por ciento del año pasado. Pero si se anualiza la variación en los primeros cuatro meses del año, se presentaría un alza de 3.6 por ciento en 2006, un nivel muy por encima del límite de tolerancia de la Reserva Federal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150999>

Bajan bolsas por declaraciones del presidente de la Fed; pierde la BMV 2.40%

Felipe Sánchez

El presidente de la Reserva Federal (Fed) afirmó ayer que todavía está preocupado por las presiones inflacionarias, especialmente en la tasa subyacente, ya que durante los últimos meses se ha mantenido en el rango superior del límite objetivo de la Fed misma. Esto a pesar de que se aprecian signos evidentes de que la economía está moderando su ritmo de crecimiento en comparación ante el primer trimestre. Como consecuencia, las pérdidas matutinas se aceleraron en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y terminó la sesión con una caída de 2.40 por ciento, colocando el índice en 18 mil 954.92 unidades. El volumen fue ligero, de 102.6 millones de acciones y siete mil 692 transacciones. Además, el tema del debate político fue un factor en contra también. Entraron a remate 76 emisoras, de las cuales sólo 10 subieron, 53 perdieron y 13 no cambiaron.

El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/654775/>

Admite Semarnat rezago ambiental

Benito Jiménez/enviado

Chihuahua (5 junio 2006).- En materia de desarrollo sustentable y de municipios limpios, México enfrenta todavía graves rezagos, reconoció ayer el Secretario del Medio Ambiente, José Luis Luege Tamargo. En el marco de la ceremonia efectuada en el Centro de Exposiciones de esta ciudad, por el Día Mundial del Medio Ambiente, el funcionario federal señaló ante el Presidente Vicente Fox que pese a los avances en política forestal y restauración de suelos, hay varios pendientes. "Más de 950 mil hectáreas han sido reforestadas, y en 6.3 millones de hectáreas hemos realizado trabajos de conservación y restauración de suelos. Se aplicó un efectivo sistema de conservación a través del Pago de Servicios Ambientales y nuestro país está en proceso de concluir su Inventario Nacional Forestal, que nos pone en la

vanguardia a nivel internacional.

<http://www.reforma.com/ciudad/articulo/654680/>

Establece GDF convenio con Banco Mundial

Manuel Durán

Ciudad de México (5 junio 2006).- El Gobierno del Distrito Federal anunció este lunes el inicio de un programa con el Banco Mundial para fortalecer la competitividad de la Ciudad de México. Para la firma del programa llegó Anna Wellenstein, representante del Banco Mundial. Este convenio permitirá mejorar el ambiente de negocios en la Ciudad de México, aseguró el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Alejandro Encinas. Un programa similar, recordó, ya había iniciado en la Administración capitalina y estaba siendo estudiado por el Banco Mundial en ésta y otras ciudades del mundo.

<http://www.reforma.com/ciudad/articulo/654568/>

Impulsa UNAM a mujeres estudiantes

Mirtha Hernández

Ciudad de México (5 junio 2006).- La Universidad Nacional Autónoma de México entregó este lunes becas a 60 alumnas de excelencia, que participan en el Programa de Fortalecimiento Académico para las Mujeres Universitarias. Durante el acto, el Rector Juan Ramón de la Fuente dijo que con este programa buscan avanzar en la equidad entre hombres y mujeres, principalmente en las áreas científicas de Físico-Matemáticas e Ingenierías. Debe aceptarse, dijo, que se requiere dar a las mujeres las mismas condiciones para que puedan desarrollarse y seguir ayudando a fortalecer a la UNAM y, desde ella, al País.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654694/>

Coloca México en EU 300% más azúcar

Verónica Martínez

Ciudad de México (6 junio 2006).- Las exportaciones de azúcar de México a Estados Unidos ascenderán este año a 584 mil toneladas, es decir, 300 por ciento más en comparación con las registradas el año pasado, informó el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés). De las casi 600 mil toneladas que exportará México este año a EU, 276 mil toneladas corresponden a las cuotas libres de arancel pactadas por ambas naciones en noviembre del año pasado, y el resto pagará un arancel de 70 dólares por tonelada. El análisis "Perspectiva del azúcar y endulzantes" elaborado por el USDA, destaca que en el 2006 la producción de azúcar en México será de 5.6 millones de toneladas, y el ciclo cerrará con una provisión de 7.7 millones de toneladas.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654750/>

Esperan mil Pymes en alta tecnología

Dayna Meré

Ciudad de México (6 junio 2006).- Para el 2008, la Secretaría de Economía (SE) prevé tener identificadas a unas mil empresas de alta tecnología con capacidad para competir a nivel internacional, mismas que podrían ser apoyadas por las dos aceleradoras de negocios que tiene establecidas en Estados Unidos, y la de Canadá, para incursionar en esos mercados. "A partir de que iniciamos con el programa de aceleración de empresas, empezamos a buscar en todo el País cuántas y cuáles empresas tenían esta capacidad, y en una primera ronda se registraron sólo 79 empresas, en la segunda 200, y esperamos para el 2008 tener unas mil", aseguró Alejandro González, subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa (Pyme).

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654829/>

Inicia BMV jornada con descensos

Sandra Reyes

Ciudad de México (6 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la sesión con descensos luego de los comentarios del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, que hacen entrever un aumento en las tasas de interés. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 18 mil 836.08 unidades, un retroceso de 0.63 por ciento, es decir 118.84 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 2.5 millones de acciones con un importe de 65.2 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654819/>

Presentan retroceso los petroprecios

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (6 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional se mantenían alrededor de 72 dólares por barril, mientras Irán estudia una propuesta internacional tendiente a poner fin a la crisis en torno a su programa nuclear. Luego que ayer cerraron alrededor de los 73 dólares ante los comentarios del Ayatolá Ali Khamenei, que agudizaron los temores de que el cuarto productor mundial de crudo suspenda sus envíos ante su disputa nuclear con Occidente, en estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 72.46 dólares por barril, un retroceso de 0.14 dólares, el 0.19 por ciento respecto al cierre anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654825/>

Abre dólar menudeo en 11.47 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (6 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este martes en 11.15 pesos a la compra y 11.47 pesos a la venta, un alza de 6 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.05 pesos a la compra y 11.40 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.15 pesos a la compra y 11.40 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654689/>

Pierden impuestos su función

Verónica Galán

Ciudad de México (6 junio 2006).- Los impuestos al comercio exterior que obtiene el Gobierno están a punto de desaparecer, en especial con las reducciones arancelarias registradas en el último año. En 1982, cuando la economía estaba totalmente protegida, los impuestos representaron 4.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), llegaron a 0.3 por ciento en el 2005 y serán de 0.2 por ciento este año, según un recuento elaborado por el Centro de Estudios de Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654721/>

Es coyuntural cartera vencida en Sofoles

Gabriela Cabrera

Ciudad de México (6 junio 2006).- El índice de morosidad de la cartera vencida de las Sofoles hipotecarias, que en marzo de 2006 se ubicó en 4.3 por ciento, es transitorio y coyuntural, afirmó el presidente de la Asociación Mexicana de Sociedades Financieras de Objeto Limitado (AMSFOL), José Landa. En este sentido, rechazó que el incremento en la cartera vencida de las Sofoles hipotecarias sea un riesgo para el sector. De acuerdo con cifras del Banco de México, el nivel de morosidad que registra la cartera vencida de estas entidades financieras es el más alto desde 1997 y rebasa el máximo permitido por la banca comercial para la cartera hipotecaria, que es 3 por ciento.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/139151.html>

Señalan beneficios de plan energético en CA

Natalia Gómez Quintero

El proyecto energético que México impulsa en Centroamérica a la par de la iniciativa del Plan Puebla-Panamá tiene el objetivo de generar el desarrollo económico de la región para crear empleos y reducir la migración hacia Estados Unidos, aseguró el canciller Luis Ernesto Derbez, quien reconoció además que este proyecto de abastecimiento de energía permitirá a la nación mexicana colocar en el mercado una serie de productos mexicanos provenientes del petróleo. El pasado viernes, los gobiernos de México, de siete naciones de Centroamérica, Colombia y República Dominicana, pusieron en marcha el Programa de Integración Energética Mesoamericana (PIEM), que incluirá la construcción de una refinería que suministre de combustibles a toda la región a precios preferenciales y por debajo de los establecidos en el mercado internacional.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52279.html>

Frenan a la banca de desarrollo

Romina Román Pineda

En 2005, el gobierno federal destinó 2 mil 103 millones de pesos para fortalecer a la banca de desarrollo, recursos que fueron utilizados sólo para reforzar algunos aspectos operativos.

Un estudio elaborado por la Secretaría de Hacienda afirma que es indispensable continuar la reconfiguración del sector, aunque se debe reconocer la menor demanda de crédito por parte del sector público, así como la participación directa de los intermediarios privados en nichos de mercado que antes sólo atendían en su mayoría las instituciones de fomento. La dependencia detalló que el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) recibió mil 500 millones de pesos; Bansefi, 380 millones de pesos, y Financiera Rural, 223 millones de pesos. Hacienda también dijo que es indispensable ampliar la red de entidades para aumentar las operaciones de segundo piso, ya que estos esquemas apoyan la distribución masiva de recursos y promueven la simplificación administrativa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52283.html>

Las exportaciones crecerán en 50 mil millones de dólares

Manuel Lombera Martínez

Este año, México sobrepasará los 500 mil millones de dólares por exportaciones en la balanza comercial, en comparación con los 450 mil millones de dólares del año pasado. Al clausurar la séptima Asamblea General Ordinaria del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), el mandatario Vicente Fox sostuvo que ha valido la pena "el esfuerzo de millones de mexicanos y la democracia que ganamos en el 2000". Por su parte, Valentín Díez Morodo, presidente del Comce, resaltó los logros del organismo y afirmó que se alcanzaron la mayoría de los objetivos planteados, tales como una administración fiscal y financieramente sana y libre de adeudos, una operación

contable auditada, la recuperación del presupuesto de operación para dar más servicios a sus asociados y el permiso de las autoridades para la expedición de recibos deducibles de impuestos.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-06-13385>

Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 43.58 puntos

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores registra en sus primeras operaciones una pérdida de 43.58 puntos, 0.23% menos respecto al cierre de ayer, para colocarse en 18,911.34 unidades. En la sesión se negocian 9.7 millones de títulos, por un importe de 22.3 millones de pesos; operan hasta el momento 10 emisoras, de las cuales una gana, siete pierden y dos se mantienen sin cambios. Las mayores ganancias son para GAP serie B con 4.33%; mientras que pierden GMEXICO serie B 1.9%, AMX serie L 0.70% y GEO serie B 0.23% menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-06-13384>

Desciende TIIE a 28 días; se ubica en 7.3350%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubicó en 7.3350%, es decir, 0.0050 puntos porcentuales menos respecto al día de ayer, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, indica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Da a conocer también que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-06-13386>

México avanza en lucha contra informalidad laboral

Ginebra.- México está avanzando en la regularización del empleo informal, afirmó el secretario mexicano del Trabajo y Previsión Social, Francisco Javier Salazar, al participar en la 95 Conferencia Internacional del Trabajo. En un discurso pronunciado ante la asamblea más importante del año de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Salazar aseguró que gracias a las acciones adoptadas por el gobierno el fenómeno de la informalidad laboral está retrocediendo en el país. Dijo que el gobierno del presidente Vicente Fox avanzó en la solución a esta variable con a apoyo a “todas las personas para proveerles de los medios para acceder a la seguridad social y a los créditos” y mediante la simplificación fiscal.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-06-13397>

BMV sigue cayendo, temor alza tasas EU

MEXICO. La bolsa mexicana ampliaba el martes su caída a 2.35%, ante posibilidades de nuevas alzas en las tasas de interés en Estados Unidos y un inquieto entorno político en México de cara a las elecciones presidenciales. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 446.17 puntos a 18,508.75 unidades. En la bolsa operaban el martes 57 empresas, de las cuales cuatro subían, 45 perdían y ocho permanecían sin cambio. El volumen de operación era débil, de 49.8 millones de acciones

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-06-13390>

Cete 1 día México en 7.04 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el martes 0.06 puntos a 7.04%, a la espera de la subasta primaria en una jornada marcada por el nerviosismo político. Los cinco candidatos a la presidencia de México sostendrán este martes el último debate televisado de cara a las elecciones del 2 de julio, que se avizoran como las más reñidas en la historia del país. Operadores comentan que el nerviosismo previo al último encuentro de los aspirantes a la presidencia podría presionar al alza los rendimientos primarios en la subasta de valores gubernamentales, pero no así al nivel del fondeo.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-06-13389>

Peso mexicano cae 0.62%, ante debate candidatos

MEXICO. El peso mexicano se depreciaba el martes 0.62% frente al dólar, debido a que los inversionistas redujeron posiciones en moneda local antes de un debate entre los candidatos a las elecciones presidenciales del 2 de julio. El peso valor 48 horas caía 7 centavos a 11.3700/11.3800 por dólar. Según analistas, el segundo debate entre los candidatos a la presidencia, que se llevará a cabo el martes en la noche, podría ser determinante para moldear las preferencias de los votantes a menos de un mes de las que prometen ser las elecciones más reñidas de la historia moderna del país. Dos sondeos recientes mostraron al oficialista Felipe Calderón -el candidato favorito de los mercados- empatado con el izquierdista Andrés Manuel López Obrador, quien solía ir a la cabeza de las preferencias.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/06/022n2eco.php>

Casi 80% del excedente fiscal petrolero, al gasto corriente

Juan Antonio Zúñiga

Casi 80 por ciento del incremento de las aportaciones fiscales de Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal se

destinó a cubrir el aumento en las erogaciones relacionadas con el gasto corriente del sector público en los primeros cuatro meses de este año, indican informes de seguimiento del Banco de México. Con base en las cifras de la Dirección General de Planeación Hacendaria de la Secretaría de Hacienda, los reportes del banco señalan que el pago de impuestos, derechos y aprovechamientos hecho por Pemex en ese periodo alcanzó el monto sin precedentes de 256 mil 741.8 millones de pesos, y rebasó en 42 mil 889.4 millones las contribuciones efectuadas por la petrolera estatal entre enero y abril de 2005.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/06/023n1eco.php>

La importación de lácteos dejará sin trabajo a millón y medio de productores

Miriam Posada García

El Frente Nacional de Productores de Leche advirtió que si la Secretaría de Economía sigue permitiendo la importación indiscriminada de lácteos, a corto plazo se perderán un millón y medio de empleos directos de pequeños productores y ese alimento básico se elevará hasta 25 pesos por litro. Con dos vacas muertas colgadas a la puerta de la dependencia y con vísceras regadas por la banqueta, el presidente del Frente, Alvaro González Muñoz, y un grupo de productores exigieron ser recibidos por el secretario Sergio García de Alba para exponerle la urgencia de que se regule la importación de lácteos, que se evalúen proyectos de financiamiento para pequeños productores, y no sólo los recursos que se dedican a los industriales para sus procesos de secado. Precisó que esta movilización no tienen ningún tinte partidista, "sólo el blanco y negro con el que se visten las vacas".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/06/026n1eco.php>

La pobreza impide el crecimiento de AL: BM

Washington, 5 de junio. Si el crecimiento es clave para reducir la pobreza, es la propia pobreza la que impide a América Latina alcanzar tasas altas y sostenidas de crecimiento, indicó este lunes un nuevo informe del Banco Mundial (BM). La región se mantiene como una de las más desiguales del mundo, donde casi la cuarta parte de la población vive con menos de dos dólares al día, indicó el estudio "Reducción de la pobreza y crecimiento: círculos virtuosos y círculos viciosos", divulgado en Nicaragua. "Los países latinoamericanos deben luchar contra la pobreza de manera más enérgica si desean alcanzar mayor crecimiento y competir con China y otras economías dinámicas de Asia", dijo el informe. Los cinco economistas que elaboraron el estudio sostienen que si el nivel de pobreza disminuye 10 por ciento, y todos los demás factores siguen inalterados en la región, el crecimiento económico puede aumentar uno por ciento. A su vez, un crecimiento del 10 por ciento en los niveles de pobreza hace descender la tasa de crecimiento en uno por ciento y reduce las inversiones en hasta 0.8 por ciento del PIB.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/06/026n2eco.php>

Preocupa a mercados comentario de la Fed sobre inflación

Washington. El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Ben Bernanke, echó un balde de agua fría a los mercados este lunes con su advertencia sobre el incremento de la inflación en el país, que los inversionistas interpretaron como un anticipo de nuevas alzas de tasas de interés. Las acciones que cotizan en Wall Street se derrumbaron hasta en 2 por ciento, luego de que Bernanke advirtiera que la Fed necesita estar vigilante para asegurarse que la inflación permanezca bajo control, incluso a pesar de que la economía comience a dar señales de desaceleración. El jefe de la Fed declaró que "si bien las cifras publicadas mensualmente son volátiles, la inflación de base en los últimos tres a seis meses se sitúa en un punto que si se mantiene, se ubicaría en la parte superior del nivel -e incluso por encima- del que numerosos economistas, incluido yo mismo, consideran como coherente con la estabilidad de precios y la promoción de un crecimiento a largo plazo máximo", afirmó Bernanke en un discurso en Washington. Agregó que "en ritmo anual, la inflación de base medida a través del índice de precios al consumo, excluyendo alimentación y energía, fue de 3.2 por ciento en los tres últimos meses y de 2.8 por ciento en los últimos seis meses.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/06/039n1soc.php>

Retroceso en la protección ambiental durante el gobierno foxista: ONG

Angélica Enciso L.

La administración foxista provocó un retroceso en la protección ambiental, ya que echó abajo normatividades de protección de los recursos naturales, como la de los manglares, y además presentó información que no es creíble sobre la tasa de deforestación, ya que de 500 mil hectáreas de bosques que se perdían al año, ahora asegura que son 250 mil, señalaron ayer organizaciones forestales y ambientalistas en la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente. Puntualizaron que hay una grave crisis en la materia y abandono gubernamental de temas sustantivos como escasez y mal manejo del agua, incremento de madera de origen ilegal en los mercados, manejo irresponsable de semillas transgénicas y pérdida de diversidad biológica, entre otros aspectos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/06/a08n1cie.php>

La energía nuclear, fuente de 80% de electricidad mundial en 2020

Mariana Norandi

El físico Marcos Moshinsky ofreció este lunes una conferencia en El Colegio Nacional en la cual afirmó que para el año 2020, 80 por ciento de la energía eléctrica que se producirá a escala mundial será generada por energía nuclear. La nueva fuente energética, producida por fisión nuclear, representa una alternativa eficaz ante el desgaste de las actuales energías, como el carbón y el petróleo, y su implantación, a largo plazo, es menos costosa que cualquiera de las actuales. "En este momento es más caro producir energía por medio del carbón que producir energía nuclear. La inversión inicial es mucho más grande porque las plantas de carbón o petróleo ya están instaladas y las de energía nuclear hay que

construirlas. La inversión inicial es mayor, pero la inversión total, a lo larga, es menor que la de otras fuentes de energía y no producen contaminación atmosférica, aunque sí pueden ser muy peligrosas desde el punto de vista de la finalidad que se les otorgue."